

Conseil Départemental de l'Action

Sociale du Val-de-Marne Séance du 5 octobre 2017

La déclaration suivante a été lue en début de séance par les délégués FO Finances

FO Finances, membres du CDAS du Val de Marne, déplorons la situation actuelle de la médecine de prévention dans notre département et qui perdure depuis de trop nombreuses années!

Nous tenons à exprimer notre **très grande inquiétude** quant au suivi médical des agents des Ministères économiques et financiers affectés dans le Val-de-Marne(par exemple ; douaniers de l'aéroport d'Orly, vérificateurs, agents du centre d'encaissement...) .

En effet, le non-remplacement des médecins de prévention et des infirmières de travail ne permet plus de garantir, par exemple, les campagnes de visites médicales obligatoires ou bien les entretiens avec les agents en détresse.

Cette absence de suivi dans notre département est INTOLERABLE et ILLEGALE.

Qui endossera la responsabilité en cas d'absence d'intervention ou d'intervention tardive des personnels de santé liées à ces manquements ?

Alors que la prise en charge de la santé des agents est plus que jamais nécessaire, avec un mal-être au travail sans cesse croissant, la situation du réseau médecine de prévention empire ...

La continuité de service assurée pour les agents de la DDFiP 94 par le docteur Lemaître - Prieto - que nous souhaitons à cette occasion particulièrement remercier - n'est qu'un cache-misère.

Cette situation ne doit plus durer!

Les médecins de prévention n'ont plus les moyens d'assurer pleinement leurs missions. Il est temps que des mesures réelles soient prises !

Les exigences de la médecine de prévention ont évolué ces dernières années (risque psycho-social, suivi amiante...) mais les moyens n'ont pas suivi. Pire, ils régressent !!

C'est pourquoi, Mme la Présidente, nous vous demandons aujourd'hui quelles actions vous avez lancées concrètement auprès du secrétariat général pour remédier à cette situation et exigeons le recrutement immédiat de médecins de prévention et d'infirmiers de travail dans le Val de Marne.

Arbre de Noël 2017

Rappel : spectacle organisé le mercredi 29 novembre 2017 à 14h au cirque Phoenix, pelouse de Reuilly. Un goûter (marché régional) sera offert aux enfants à l'entrée.

Un e-questionnaire de satisfaction local sera par ailleurs disponible après le spectacle. N'hésitez pas à le compléter car il nous orientera et nous aidera à répondre au mieux à vos attentes pour les prochains Arbres de Noël.

Des chèques cadeaux de 24€ seront offerts aux enfants âgés entre 0 et 16 ans et jusqu'à 20 ans pour ceux en situation de handicap.

Arrivée de nouvelles directions et associations dans le Val de Marne

L'ALPAF, l'AGRAF et Agence de Sûreté Nucléaire (ASN) vont s'installer dans le Val de Marne d'ici la fin de l'année 2017.

Au total, plus d'une centaines d'agents ainsi que leurs enfants (environ 90 enfants de moins de 16 ans) vont être rattachés immédiatement au budget 2017 du CDAS 94, alors que le budget correspondant n'a pas pu être transféré au CDAS 94 en raison de l'arrivée de ces services seulement en fin d'année.

Malgré tout, la délégation a trouvé des solutions pour que tous les enfants de ces services puissent aussi bénéficier de l'Arbre de Noël 2017 (spectacles et chèque cadeaux).

Utilisation des Crédits d'Actions Locales (CAL 2017)

Les crédits d'actions locales (CAL) 2017 sont de 88 138€. Suite à la réalisation des actions programmées en début d'année (cf. comptes rendu des CDAS précédents), le CDAS s'est prononcé sur l'utilisation du reliquat. Il en ressort que :

- le reliquat a permis de commander de nouveaux chèques cadeaux et des places pour le spectacle de Noel 2017 pour les enfants des collègues qui arriveront en fin d'année (agents des mouvements complémentaires de novembre de la DDFiP mais aussi de l'AGRAF, ALPAF et ASN)
- le reliquat final (moins de 200€) sera utilisé pour acheter de l'équipement pour les coins repas (vaisselles, bouilloires...).

A noter que pour la première fois, 11 enfants ont été refusés pour les mini-colonies de la Toussaint 2017 en raison du refus de la délégation régionale de passer un marché!

Les sorties Laser Game de juin et octobre (suivie d'un cocktail dînatoire) ainsi que du zoo de Beauval en octobre ont rencontré un très grand succès (ex : 258 demandes pour Beauval mais seulement 48 places dans le car. Seuls ceux qui ne bénéficient d'aucune autre prestation du CDAS ont été retenus).

Remplacement du médecin de prévention

Nous avons à nouveau interpellé la Présidente du CDAS quant au non-remplacement des médecins de prévention dans le Val de Marne (DDFiP et Douanes Orly).

Cette absence de suivi dans notre département nous inquiète, compte tenu de la dégradation constante des conditions de travail dans nos services (cf déclaration).

Nous continuerons à revendiquer des mesures réelles au niveau national et local afin de faciliter l'installation de nouveaux médecins de prévention.

Restauration

Suite à la fermeture du restaurant administratif et après consultation des agents, le Secrétariat général a accepté de donner des tickets restaurants (carte APETIZ) aux agents du site de Boissy-Saint-Léger.

La trésorerie déménageant, la convention de la trésorerie de Saint Maur des Fossés avec un restaurant asiatique sera résiliée à partir de novembre 2017.

La délégation recherche actuellement des solutions de restauration pour les agents de l'ALPAF, AGRAF et ASN.

Prestations SRIAS

Le SRIAS peut, à la demande de l'assistance sociale, apporter une aide financière exceptionnelle (jusqu'à 600€) sous forme de « chèque nuitée » pour payer l'hôtel à un agent qui n'aurait pas trouver de logement.

Les coupons-sports (pour les enfants de 6 à 17 ans – soumis à conditions de ressources) <u>devraient</u> être à nouveau proposés avant la fin de l'année. Ils seront utilisables pendant 2 ans. Mais pour le moment, la délégation n'a pas pu nous donner davantage de précisions quant à la date car les difficultés sont liées à la remise en cause d'un marché public.

Questions divers

Un agent en formation peut utiliser sa carte APETIZ pour se restaurer dans un restaurant administratif mais il paiera son repas à taux plein (pas de subvention).

L'an prochain, un voyage d'une semaine devrait être à nouveau proposé aux retraités.

Dates à retenir :

Prochain groupe de travail du CDAS le 21 décembre 2017 (résultats de l'enquête sur l'arbre de Noël 2017) et le 9 janvier 2018 (rencontre avec des prestataires pour choisir le spectacle de Noël 2018).

La délégation Force Ouvrière Finances du Val de Marne